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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 
Bildungsausschusses am 07.06.2017  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Grundschule Dölau, 

Querstraße 1,  
06120 Halle (Saale) 

 
Zeit:    17:02 Uhr bis 18:42 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Melanie Ranft Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN,  
                                                   Ausschussvorsitzende 

 

Harald Bartl CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale)  
Andreas Schachtschneider CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale)  
Dr. Ulrike Wünscher CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale)  
Josephine Jahn Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale), Teilnahme  
                                                   ab 17:37 Uhr 

 

Marion Krischok Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale), Vertreterin  
                                                   für Herrn Kieslich 

 

Hendrik Lange Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale)  
Annika Seidel-Jähnig SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)  
Denis Häder Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM  
  
Ralf-Jürgen Kneissl Sachkundiger Einwohner  
Bertolt Marquardt Sachkundiger Einwohner, Teilnahme ab 17:10 Uhr  
Sven Pringal Sachkundiger Einwohner  
Herr André Scherer Sachkundiger Einwohner  
Torsten Schiedung Sachkundiger Einwohner  
Thomas Senger Sachkundiger Einwohner  
Andreas Slowig Sachkundiger Einwohner, Teilnahme bis 18:00 Uhr  
 
Verwaltung 
 
Katharina Brederlow Beigeordnete für Bildung und Soziales 
Heike Schaarschmidt Referentin des Geschäftsbereiches IV  
Claudia Schröder amtierende Fachbereichsleiterin Bildung  
Dr. Christine Radig Abteilungsleiterin Schule 
Sarah Lange stellv. Protokollführerin 
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Dr. Annegret Bergner CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Marcel Kieslich Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Kay Senius SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Timon Furchert Sachkundiger Einwohner 
Daniel Rumpold Sachkundiger Einwohner 
Cathleen Stahs Sachkundige Einwohnerin 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Ranft stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Lange stellte einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung des 
Tagesordnungspunktes 4.1 - Baubeschluss – Allgemeine Sanierung Zweite Integrierte 
Gesamtschule Halle, Standort Ingolstädter Straße 33, 06128 Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02822, bis die Entscheidung der Kommunalaufsicht zum Widerspruch 
des Oberbürgermeisters eingegangen ist. 
 
Frau Brederlow sprach gegen eine Vertagung und erklärte, dass sich durch eine 
Vertagung der Baubeginn verschiebt und die Schule damit erst später bezogen werden 
kann, das wiederum gefährdet unter Umständen den ordnungsgemäßen Schulbetrieb für die 
nächsten vier 5.Klassen im Schuljahr 2018/19 an der 2. IGS. 
 
Abstimmungsergebnis GO Antrag auf Vertagung:  mehrheitlich zugestimmt 
 
Frau Haupt bat um Abstimmung der so geänderten Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis:      einstimmig zugestimmt 
 
 
Folgende Tagesordnung wurde festgestellt: 
 
3.  Genehmigung der Niederschrift vom 09.05.17 
 4.  Beschlussvorlagen 
 4.1.  Baubeschluss – Allgemeine Sanierung Zweite Integrierte Gesamtschule Halle, Standort 

Ingolstädter Straße 33, 06128 Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02822                                                                                      vertagt 

4.1.1  Änderungsantrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Beschlussvorlage 
"Baubeschluss – Allgemeine Sanierung Zweite Integrierte Gesamtschule Halle, Standort 
Ingolstädter Straße 33, 06128 Halle (Saale)" (Vorlagen-Nummer: VI/2017/02822) 
Vorlage: VI/2017/03045                                                                                        vertagt 

 4.2.  Baubeschluss-Brandschutzgrundsicherung, IT-Vernetzung und Einbau eines 
Fettabscheiders in der Grundschule "Rosa Luxemburg", Haflingerstraße 13 in 06124 
Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02857                                                                                         

 4.3.  Baubeschluss über die Brandschutzgrundsicherung, die IT-Vernetzung, den Einbau eines 
Fettsbscheiders, die Herrichtung von Räumen im Erdgeschoss für den Hort und von 
ehemaligen Horträumen im Dachgeschoss für den Schulunterricht in der Grundschule 
Friedenschule, Karl-Pilgert-Straße 4, 06132 Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02901 
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 4.4.  Baubeschluss-Brandschutzgrundsicherung, IT-Vernetzung und Einbau eines 
Fettabscheiders in der Sekundarschule Halle-Süd, Kurt-Wüsteneck-Straße 21 in 06132 
Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02869 

 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
 5.1.  Antrag der Fraktionen MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM und SPD sowie des 

sachkundigen Einwohners Thomas Senger zur Aufhebung von Schulbezirken für 
Sekundarschulen 
Vorlage: VI/2016/02427 

 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
 7.  Mitteilungen 
 7.1.  Anmeldung Schülerzahlen zur Aufnahme in weiterführende Schulen Schuljahr 2017/18 
 7.2.  Aktueller Arbeitsstand STARK III 
 7.3.  Aktueller Arbeitsstand des IT-Konzeptes für Schulen 
 7.4.  Information zur vierten Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes der Stadt Halle 

(Saale) für die Schuljahre 2014/15 bis 2018/19 - VI/2017/02903 
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
 9.  Anregungen 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 09.05.17 
__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt 
 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 4.2 Baubeschluss-Brandschutzgrundsicherung, IT-Vernetzung und Einbau 

eines Fettabscheiders in der Grundschule "Rosa Luxemburg", 
Haflingerstraße 13 in 06124 Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02857 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis sachkundige Einwohner:  einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis Stadträte:     einstimmig zugestimmt 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Stadtrat beschließt die Brandschutzgrundsicherung, die IT-Vernetzung und den Einbau 
eines Fettabscheiders in der Grundschule „Rosa Luxemburg“. 
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zu 4.3 Baubeschluss über die Brandschutzgrundsicherung, die IT-Vernetzung, den 

Einbau eines Fettsbscheiders, die Herrichtung von Räumen im 
Erdgeschoss für den Hort und von ehemaligen Horträumen im 
Dachgeschoss für den Schulunterricht in der Grundschule Friedenschule, 
Karl-Pilgert-Straße 4, 06132 Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02901 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnissachkundige Einwohner:  einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis Stadträte:     einstimmig zugestimmt 
 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Stadtrat beschließt für die Grundschule Friedenschule die Brandschutzgrundsicherung, 
die IT-Vernetzung, den Einbau eines Fettabscheiders, die Herrichtung von Räumen im 
Erdgeschoss für den Hort und die Herrichtung von ehemaligen Horträumen im 
Dachgeschoss für den Schulunterricht. 
 
 
 
zu 4.4 Baubeschluss-Brandschutzgrundsicherung, IT-Vernetzung und Einbau 

eines Fettabscheiders in der Sekundarschule Halle-Süd, Kurt-Wüsteneck-
Straße 21 in 06132 Halle (Saale) 
Vorlage: VI/2017/02869 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis sachkundige Einwohner:  einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis Stadträte:     einstimmig zugestimmt 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Stadtrat beschließt die Brandschutzgrundsicherung, die IT-Vernetzung und den Einbau 
eines Fettabscheiders in der Sekundarschule Halle-Süd. 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 5.1 Antrag der Fraktionen MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM und SPD 

sowie des sachkundigen Einwohners Thomas Senger zur Aufhebung von 
Schulbezirken für Sekundarschulen 
Vorlage: VI/2016/02427 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Wünscher stellte einen Geschäftsordnungsantrag auf Abbruch der Debatte. 
 
Abstimmungsergebnis GO Antrag:    mit Patt abgelehnt 
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Abstimmungsergebnis sachkundige Einwohner:  mehrheitlich zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis Stadträte:     mehrheitlich zugestimmt 
 
Beschlussempfehlung:                                         
 
Die Satzung zur Festlegung von Schulbezirken für Grundschulen und Sekundarschulen in 
Trägerschaft der Stadt Halle (Saale) wird dahingehend geändert, dass die bisherigen 
Schulbezirke der noch verbleibenden Sekundarschulen ab dem Schuljahr 2018/2019 
aufgehoben werden und somit alle weiterführenden Schulen in der Trägerschaft der Stadt 
ohne Einschränkungen durch die Schülerinnen und Schüler und deren 
Personensorgeberechtigten angewählt werden können. 
 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 7 Mitteilungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 7.1 Anmeldung Schülerzahlen zur Aufnahme in weiterführende Schulen 

Schuljahr 2017/18 
__________________________________________________________________________ 
 
Mitteilung ist im Session hinterlegt. 
 
 
zu 7.2 Aktueller Arbeitsstand STARK III 
__________________________________________________________________________ 
 
Mitteilung ist im Session hinterlegt. 
 
 
zu 7.3 Aktueller Arbeitsstand des IT-Konzeptes für Schulen 
__________________________________________________________________________ 
 
Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
zu 7.4 Information zur vierten Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes der 

Stadt Halle (Saale) für die Schuljahre 2014/15 bis 2018/19 - VI/2017/02903 
__________________________________________________________________________ 
 
Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen. Herr Lange bat um eine Prüfung der 
Lehrkräfteversorgung und des Verbleibs beider Schulleiter unter den Umständen der 
organisatorischen Angliederung des Abendgymnasium/Kollegs an das Giebichenstein-
Gymnasium „Thomas Müntzer“. 
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zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 8.1 Herr Schachtschneider zum Förderverein der BBS I  
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Schachtschneider fragte, ob der Förderverein der BBS I bei der Nutzung von Räumen 
im Kulturtreff für schulische Veranstaltungen irgendwie entlastet werden kann. 
 
Frau Dr. Radig antwortete, dass die Rechnungen durch den Kulturtreff nicht bezahlt werden 
müssen, dies wurde über den Fachbereich Immobilien geregelt. 
 
 
 
zu 8.2 Herr Lange zur Nutzung des Kulturtreffs 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Lange fragte, ob die Nutzung des Kulturtreffs für schulische Veranstaltungen nicht 
generell kostenfrei erfolgen kann. Aus der Sekundarschule „Heinrich Heine“ oder dem 
Christian-Wolff-Gymnasien kenne er ähnliche Fragen. 
 
Frau Dr. Radig sagte zu, dies mit dem Fachbereich Immobilien zu klären und die Schulen 
entsprechend zu informieren.  
 
 
 
zu 8.3 Frau Seidel-Jähnig zur Anfrage von Herrn Senius 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Seidel-Jähnig erinnerte an eine noch ausstehende Antwort zur Grundschule Südstadt. 
 
 
 
zu 8.4 Frau Seidel-Jähnig zu Sprachlehrern  
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Seidel-Jähnig bat um eine Übersicht des Einsatzes der Sprachlehrer für welche, die 
Stadt die Kosten übernommen hat. 
 
Frau Brederlow sicherte dies zu. 
 
 
 
zu 8.5 Frau Ranft zu den Schwimmzeiten der Schulen 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Ranft fragte, ob bekannt sei, dass in Grundschulen eine Ausdehnung der 
Lehrplanzeiten im Sportunterricht für Schulschwimmen vorgenommen wurde und ob in Halle 
eine Anpassung der Schwimmzeiten in Schwimmbädern vorgesehen ist, um den Unterricht 
zu sichern. 
 
Frau Dr. Radig sagte, dass dies die Grundschulen  nicht betrifft, ihr sei bekannt, dass es 
jedoch z.B. für Gymnasien zutreffe  Das Thema wurde an den Fachbereich Sport weiter 
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gegeben, da diese den Vertrag mit der Bäder GmbH haben. Ein Problem ist dabei auch die 
Qualifikation der Lehrer, die diesen Unterricht betreuen sollen, da dafür spezielle 
Qualifikationen benötigt werden. 
 
 
 
zu 9 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 9.1 Herr Schachtschneider zum Sitzungsort des nächsten Bildungsauschusses 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Schachtschneider regte einen Besuch der Grundschule Auenschule am Standort 
Theodor-Neubauer-Straße 14, 06130 Halle (Saale) in 2017 an.  
 
Frau Ranft sagte, dass der September dafür geeignet ist, da ab Oktober 
Haushaltsberatungen sind. 
 
 
 
zu 9.2 Herr Marquardt zur Resolution zur Unterrichtsversorgung der Stadt Halle 

(Saale) 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Marquardt regte an, im nächsten Bildungsausschuss das Antwortschreiben der 
Landesregierung auf die vom Stadtrat verabschiedete Resolution zur Unterrichtsversorgung 
zu besprechen. 
 
Frau Ranft beendete die Sitzung. 
 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Melanie Ranft      Jenny Falke 
Ausschussvorsitzende    stellv. Protokollführerin 
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